

新富小だより

第11号



かみこく なかよく たくましく

「卒業式と学年のまとめ」

旭川市立新富小学校 校長 川瀬 元信

雪が降ったり寒い日があつたりしますが、日差しは少しずつ明るさを増し、春が近くなってきていることを感じます。

保護者の皆様におかれましては、2月末に4つのブロック別に行われました参観日や懇談会にご参加いただき誠にありがとうございました。授業の中では子どもたちの成長の姿や懇談では学年・学級の子どもの成果と課題等について確認できたのではないかと思います。本校は教室にオープンスペースが隣接していますので、比較的三密を避けやすいです。現在の旭川市のコロナウイルス感染症の状況から可能と判断し参観日を実施しました。来校の際には、今までになかった体温測定が玄関であり煩わしい思いをされた方もいらっしゃるかと思います、感染症対策の一環としてご理解いただければ幸いです。

さて、今日から3月に入ります。これから、本校の子供たちは、学年のまとめと次の学年に向けた準備に入っていきます。今年度はコロナ禍のため4・5月に臨時休校がありましたが、保護者の皆様のご協力や子どもたちの努力により、各学年とも、その学年で学ぶべき主要4教科の学習内容（主に教科書の内容）等についてはほぼ終わっています。この後は復習を行うなどして学年を修了予定です。

3月は卒業証書授与式という大行事があります。学校では、3月22日（月）に行われる第62回卒業式に向けて、準備を進めています。6年生は今週から、式に向けた「構え」について指導がある予定です。残念ながらコロナウイルス感染症対策のために在校生の参加は見合わせることになりました。旭川市内の中規模以上の学校共通の取組です。在校生はお世話になった6年生へメッセージを送る、会場の飾り作りを行うなど、できることに取り組み、感謝や祝う気持ちが届くようにします。

卒業生の人数は、48名です。最高学年として責任をもって行動し、陰になり日向になり新富小学校の顔として活躍してくれました。コロナ禍のため、制限ある卒業式になりますが、一人一人の卒業生にとって素晴らしい門出になるよう感染症対策を行いながら、今できることを着実に取り組みます。

続いて、25日（木）には、在校生にとっての節目である修了式が行われます。春休み明けには、それぞれ一つ上の学年に進級となります。次年度の準備を行う春休みを有意義に過ごして新学期を迎えられるよう学校では指導していきます。

学校評価から

裏面に「新富小学校 学校評価結果と次年度の方向性」を掲載しています。ご多用の中、保護者の皆様には『教育活動アンケート』に回答いただきました。ありがとうございました。学校では、教職員による自己評価や保護者の皆様のアンケート等から、今年度の成果と課題を基に新年度の計画づくりを行っております。

◆新型コロナウイルス感染症による小学校休業等対応助成金・支援金◆

厚生労働省では、新型コロナウイルス感染症の影響による小学校等の臨時休業等に伴い、子どもの世話をを行うために仕事を休まざるを得なくなった保護者を支援するため、助成金・支援金制度を創設しています。詳しくは、厚生労働省ホームページ掲載のリーフレットを御覧ください。（問合せについては、コールセンターへ）

【厚生労働省ホームページ掲載リーフレット】

・小学校休業等対応助成金

小学校等が臨時休業した場合等に、その小学校等に通う子の保護者である労働者に有休休暇を取得させた企業に対する助成金です。

<https://www.mhlw.go.jp/content/000706911.pdf>

<https://www.mhlw.go.jp/content/000706917.pdf>

・小学校休業等対応支援金（委託を受けて個人で仕事をする方向け）

小学校等の臨時休業等に伴い、子どもの世話をを行うために契約した仕事ができなくなった個人で仕事をする保護者への支援金です。

<https://www.mhlw.go.jp/content/11909000/000713136.pdf>

本年度重点教育目標：主体的・協働的に学ぶ子の育成

明星中学生会によるガイダンス

当初12月に予定していました、明星中学校生徒会役員の皆さんによる入学前のガイダンスを2月10日(水)に行いました。

今年来校してくれた生徒会役員(1・2年生、各4名ずつ)8名中7名が新富小学校出身とあって、6年生にとっても中学校をより身近に感じることができたようです。ガイダンスでは、生徒会会長を初め役員の皆さんから、「明星中学生がめざすもの」を、映像や寸劇を交えながら説明していただきました。後半では、入学直後に行われる「お迎えテスト」で実際に出された問題をクイズとして出すなど、明るい雰囲気の中でも中学校で大切なことを6年生に伝えてくれました。「冬休みや春休みの学習を充実させないと入学してから後悔する」、「今からコツコツ取り組むことが重要」ということを繰り返し説明してくれました。6年生からは、「中学校は大変なところだと思っていたけど、生徒会の方達が優しく丁寧に説明してくれたのでイメージが変わって安心しました」「今から中学校に向けて準備したいです」など、新富っ子の心にも、深く刻まれたようです。



5年生「総合的な学習の時間」の取組

5年生は総合的な学習の時間において、身近な食を切り口に、ボルネオ島で生産されるパーム油をとりまく環境問題についての理解を深め、自分たちにできることや自己の生き方を考える力を育てる学習に取り組みました。

まず、身近な食とパーム油の関係について調べ、パーム油をめぐるボルネオ島の現状について、旭山動物園の見学や飼育員の佐賀さんによる出前授業など、4か月近く学習してきたことをまとめ発表しました。発表当日は旭山動物園の佐賀さんも来校し、本校の取組をボルネオ島の現地スタッフにも伝えたいとおっしゃっていただきました。



3月行事

- 3月 1日(月) 学年末評価事務、特別日課5時間授業
安全点検日、交通安全街頭指導
- 2日(火) 学年末評価事務、特別日課5時間授業
- 3日(水) 朝の広場、6年生返本週間(～8日)
- 4日(木) 交通安全街頭指導
- 5日(金) 職員会議
- 7日(日) 学校開放事業休止(～22日)
- 8日(月) 新富広場「6年生を送る会」

※今年度はコロナ対応により、ビデオレターで感謝の気持ちを伝える予定です。

- 10日(水) 1～5年生返本週間(～15日)
- 17日(水) 6年生卒業式総練習(5時間授業)、
1～5年4時間授業(給食あり)
- 18日(木) 同窓会入会式
- 19日(金) 卒業式前日準備、5年6時間授業
1～4年、6年5時間授業(給食あり)
- 20日(土) 春分の日
- 22日(月) 第62回卒業式
- 23日(火) 卒業式後片付け(5年生)
学校開放事業再開
- 25日(水) 修了式、離任式、特日課4時間(給食なし)
- 26日(木) 年度末・年度始休業(～4月6日)

- 4月 6日(火) 新6年生登校日、入学式準備
- 7日(水) 着任式、始業式、入学式

* 今後も状況によって変更が行われる場合もあります。その際は連絡メール等にてお知らせいたします。

R3 長期休業期間の変更について

長期休業の日数については、旭川市学校管理規則により、夏季休業と冬期休業を合わせて50日以内となっています。そこで例年は、それぞれ25日程度の日数にしていますが、令和3年度は、夏季休業30日間(7/21～8/19)、冬季休業20日間(12/25～1/13)を予定しています。近年の猛暑日の増加、熱中症への対応等、子どもたちの安全に配慮したための変更です。旭川市内全小中学校共通の取組です。

新一年生保護者説明会

2月9日(火)、今春、本校に入学を予定されているお子さんの保護者を迎え、「新入生保護者説明会」を実施しました。

例年は、実際に入学予定のお子さんたちが来校し、1年生と一緒に体験学習などを通して、小学生になる期待を大きく膨らませてもらうようにしていましたが、今年度は新型コロナウイルス感染予防対策として、残念ながら保護者のみの開催となりました。

一日入学の体験ができなかった新一年生には、1年生全員から入学を心待ちにしている気持ちがいっぱい詰まった手紙をプレゼントしました。

☆PTA三役・事務局からのお知らせ☆

10月6日にPTA三役・事務局より「親子ふれあい祭り中止のお知らせ」が配付されました。その中で、「親子ふれあい祭り」実施のための予算について、児童へ還元させていただくことをお伝えしていました。

全ての学年で児童に配付する文具が決まりましたので、卒業式・修了式までに学年毎に配付される予定です。

文具につきましては、今後必要となる用品を学年毎に選定(ノートや定規、赤ペンなど)しましたので、品物は学年によって異なります。ご承知おきください。

